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Sur-mesure 
Dans le dernier édito, nous évoquions le temps long de la 
démocratie municipale. Un temps indispensable aussi pour 
que notre action corresponde au plus près aux attentes 
et aux besoins des habitants, des associations et de 
notre collectivité. À mes yeux, il n’y a pas de petits ou de 
grands projets. Il y a des projets pour tous et toutes. De la 
transformation de la cour d’école à la rénovation d’un terrain 
de pétanque, en passant par l’ouverture prochaine du Vallon 
des Pierres Rouges, tous ces projets sont discutés, conçus, 
suivis et réalisés avec la plus grande attention.

Cette exigence demande une disponibilité et un engagement 
très forts tant des élus que des agents municipaux. Elle est le 
reflet de l’ambition que nous avons pour Marcy l’Étoile et du 
dynamisme que nous voulons lui insuffler, pour aujourd’hui, 
mais aussi pour demain. Nous pouvons penser à ce titre à la 
construction de la résidence Marcyana adaptée aux séniors 
dont l’assistant à maîtrise d’ouvrage vient d’être choisi, à 
l’accueil de nouvelles familles et de nouveaux commerces 
à venir dans le centre-bourg, ou encore de services publics 
uniques, comme, prochainement, l’hébergement du 
Groupement d’investigation cynophile de la gendarmerie 
du Rhône. 

Bien sûr, nos moyens financiers ne sont pas illimités et 
les arbitrages toujours délicats, surtout que cette année 
encore, nous n’avons pas augmenté les taux d’imposition. 
Mais une fois nos engagements choisis, ils sont conçus et 
accompagnés dans les moindres détails et suivis de A à Z 
jusqu’à leur aboutissement, afin d’offrir à notre commune 
le sur-mesure qu’elle mérite.

Loïc Commun
Maire de Marcy l’Étoile
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diaporama
 Parlons histoire ! 

Le Comité Historique s’est donné pour mission de faire découvrir le 
patrimoine matériel et immatériel de la commune. C’est chose faite le 
2 février dernier avec une conférence proposée par Odile Bélier sur les 
sociétés culturelles et de services, les pompiers, la fanfare et la clique. Les 
membres du Comité vous donnent rendez-vous le dimanche 29 juin à 10h 
à l’Église. L’occasion d’en savoir plus sur les dates qui ont marqué mille ans 
d’histoire de l’église de la commune, de plonger dans l’histoire du vitrail 
comme objet d’art, de découvrir l’ancien mécanisme de l’horloge et d’en 
apprendre davantage sur le rôle de celle-ci au fil des siècles. 

 Joyeux anniversaire Blanche
Comme le veut la tradition, la 
municipalité a convié Blanche Boulet 
pour fêter son 106ème anniversaire. 
Elle a pu partager un savoureux 
repas au restaurant l’Avenir de 
l’Académie Vatel à Marcy l’Étoile. 
Un moment convivial rythmé par 
les anecdotes de cette iconique 
Marcylloise. 

 Nos seniors à la finale Régionale du Trophée Silver Geek
Le 15 mars dernier, nos seniors ont fièrement représenté notre commune et 
le département lors de la finale régionale du Trophée des Seniors de Silver 
Geek à la Clermont Geek Convention. Bien que la victoire ne soit pas au 
rendez-vous, nos compétiteurs ont vécu une expérience enrichissante, alliant 
convivialité et bonne humeur. Ils reviennent avec le sourire et des souvenirs 
inoubliables, témoignant une fois de plus que le numérique n’a pas d’âge ! 
Bravo à eux pour leur engagement et leur esprit sportif !

 Réunion publique et PCS
Le Plan Communal de Sauvegarde (PCS) est un dispositif essentiel permettant à la commune d’anticiper et de gérer 
efficacement les situations de crise (intempéries, risques industriels, incidents majeurs…). Il définit l’organisation 
des secours, la mobilisation des acteurs locaux et l’information des habitants en cas d’urgence. Pour sensibiliser les 
Marcyllois et présenter le dispositif, la municipalité a proposé une réunion publique qui a rencontré un vif succès 
avec de nombreux participants. Ce temps d’échange a notamment été marqué par la signature de la convention de 
concours avec la Protection Civile. 

2 FÉVRIER

10 FÉVRIER

20 FÉVRIER

15 MARS
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diaporama
 Cap sur l’aventure au Rallye des 

Gazelles !
Les Aiguilleuses du sable, un 
duo composé d’Amélie Pastorek 
(Marcylloise) et Marlène Maglia 
se lance dans une aventure 
exceptionnelle : le Rallye Aïcha des 
Gazelles ! Cette course d’orientation 
100 % féminine, qui se déroule 
dans le désert marocain, met à 
l’épreuve endurance, navigation et 
solidarité. Pour soutenir leur projet, 
la mairie leur apporte un coup de 
pouce financier de 600 €. Nous 
leur souhaitons bon courage et une 
belle aventure pleine de défis et 
d’émotions !

 La balade de printemps
La 7ème édition de la balade de 
printemps a été organisée par la 
ville de Marcy l’Étoile, l’Association 
des Familles et Les Jambes Raides. 
Plus de cinq cents randonneurs 
ont pu arpenter les 7 communes 
partenaires sous un beau soleil. Trois 
parcours de 7, 14 et 24 km étaient 
proposés permettant à chacun de 
participer selon son niveau. Un 
grand merci à tous les participants et 
à celles et ceux qui ont contribué, de 
près ou de loin, au bon déroulement 
de la journée !

 Troc vert : plantes et graines à 
partager
Suite au succès du troc de plantes 
et de graines du 10 novembre 
dernier, la municipalité a renouvelé 
l’opération. Les amoureux du 
jardin se sont donnés rendez-
vous le 6 avril pour échanger 
leurs trésors verts ! En parallèle, 
l’Entente Interdépartementale 
Rhône-Alpes pour la démoustication 
était également présente. Son 
intervention visait à transmettre les 
bons gestes pour lutter contre la 
prolifération des moustiques tigres 
et réduire leur nuisance. 

  Bravo à nos champions ! 
Le 15 février dernier, la ville a accueilli la finale Auvergne 
Rhône-Alpes des championnats de France de Savate 
Boxe Française. Pour l’occasion, 2 rings ont été installés 
au Complexe Sportif pour recevoir les cinquante 
compétiteurs. Le Marcyllois et médaillé de Bronze aux 
Championnats du Monde 2024 Assaut, Edouard Lachenal, 
a remporté le championnat senior homme moins de 80kg. 
Il représentera notre région, son club, & notre commune, 
les 26 et 27 avril à la Halle Carpentier de Paris et pour 
tenter de décrocher la médaille d’or.

Le football ne se pratique plus uniquement sur un terrain :        
cette phrase, prononcée par de nombreux passionnés, 
a été brillamment confirmée par Mathis Boudjemaa et 
Mathieu Pergay, membres du CS Méginand. Les deux 
joueurs ont marqué les esprits en remportant la finale de 
l’E-coupe, un tournoi de e-sport organisé par le District de 
Lyon et du Rhône de Football. Cette compétition, qui s’est 
déroulée sur la PlayStation 5, a vu s’affronter plusieurs 
équipes issues des qualifications régionales. Les joueurs 
ont dû faire preuve d’une grande maîtrise technique et 
d’une stratégie aiguisée pour se hisser jusqu’à la finale.

Que ce soit sur le ring ou derrière l’écran, nous saluons le 
talent de ces athlètes Marcyllois !

22 MARS

6 AVRIL
MARS
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actualité

« L’idée est d’offrir à la cour de l’école 
élémentaire la même qualité de 
rénovation que celle déjà réalisée 
à l’école maternelle », résume 
Agnès Seddas, adjointe chargée des 
bâtiments municipaux. Les travaux, 
lancés le 10 février, ont commencé 
par la plantation d’arbustes, puis, à 
partir du 24 février, le chantier est 
passé à la phase de démolition, à la 
création des escaliers, des murets, et 
à la mise en place des massifs (sans 
les plantations) jusqu’en mai. 

Pendant ce temps, les enfants 
n’auront accès qu’à une partie de 
la cour. Difficile en effet de faire 
autrement : la durée des congés 
scolaires ne suffit pas pour mener un 
projet de cette envergure. Du 5 juillet 
au 22 août, pas de grandes vacances 
donc pour les entreprises de travaux : 
suite des démolitions, préparation 
des massifs plantés, réalisation des 
cheminements… 

UN BILLODROME, DES CABANES…
Ce réaménagement d’ampleur a fait 
l’objet d’une longue concertation 
avec les enseignantes et le personnel 
de l’école, le conseil municipal des 
enfants, les services scolaires et 
des espaces verts. Résultat à venir : 
une nouvelle cour plus polyvalente, 
plus adaptée et plus nature. Elle 
sera déployée sur plusieurs zones, 
certaines ludiques, d’autres calmes, 
avec un billodrome, des cabanes, 
un tableau d’expression libre, un 
« Puissance 4 » d’extérieur, un 
terrain de basket et de handball, 
un marquage au sol modulable, 

une fontaine, etc. Les grands arbres 
seront conservés et continueront à 
apporter leur ombre fraîche en été. 
Le sol sera rendu perméable, la terre 
respirera à nouveau. 

Ce chantier s’inscrit dans une remise 
à neuf complète de l’école, qui a 
déjà bénéficié d’une rénovation 
énergétique, terminée pour la 
rentrée de septembre 2023. Dernier 
volet de ce programme : la reprise de 
la toiture de l’école Françoise Dolto, 
au 2ème semestre 2025. 

P 
lus végétalisée, plus 
confortable et moins 
imperméabilisée : la cour 

de l’école Françoise Dolto sera 
transfigurée. Le point sur cette 
remise à neuf complète, qui 
s’achèvera fin 2025.

UNE NOUVELLE COUR POUR FRANÇOISE DOLTO

La nouvelle cour devrait 
être livrée fin 2025, avec les 
dernières plantations en 
décembre. 

espace aventureespace cocooning

espace jeux

espace multisport
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actualité

À la fin de cette année, tous les espaces publics seront 
équipés de LED, soit 900 points lumineux incluant les 
lampadaires et les projecteurs. Ce vaste programme de 
rénovation sera ainsi bouclé dans les temps ! À terme : 
une substantielle économie d’électricité, mais aussi 
un éclairage plus efficace et mieux ciblé. Tout en étant 
suffisante pour assurer la sécurité des passants et cyclistes, 
l’intensité lumineuse sera réduite de 50 % en centre-bourg 
et de 70 % ailleurs entre 23h et 6h du matin.

Cet investissement représente un peu moins de 800 000 €, 
financé par le Sigerly, le syndicat de gestion des énergies 
de l’agglomération lyonnaise. Sur la feuille d’impôt 
des Marcyllois, rien ne changera : la contribution de la 
commune au syndicat restera la même, avec un coût des 
travaux étalé sur quinze ans.

CHANTIERS EMBLÉMATIQUES

Dans la rue, la substitution d’une lampe classique par une 
plaque de LED est plus compliquée qu’à la maison : elle 
exige en effet le changement du globe et parfois même 
du mât, c’est-à-dire l’ensemble du lampadaire, hors son 
piétement en béton. 

« Deux séquences seront particulièrement intéressantes : 
en juin, sur l’avenue Marcel Mérieux sud, du rond-point 
jusqu’à la mairie, avec une proportion importante de 
mâts à remplacer, puis, en novembre, sur le parking du 
gymnase, qui compte une forte concentration de points 
lumineux à changer », remarque Yves Jasserand, adjoint 
à l’urbanisme, voirie, réseaux et cadre de vie.

Nom de rue Nombre de points lumineux

2024

Chemin de la Madone 32

Chemin de Bellevue 12

Chemin Ste Consorce 18

Chemin des Terres d’Or 10

Quartier Place de l’Étoile 55

Maison de la Rencontre 9

Chemin des Verchères 7

Allée Louis Raymond 8

Parking derrière l’église 11

Chemin de l’Orme 17

Allée des écoles 9

Balisage passages piétons 22

Total 210
2025 - TRANCHE 1 (achèvement fin aoôut)

Avenue Mérieux 29

Chemin des Marronnier 14

Route de Sain-Bel 72

Avenue Bourgelat 38

Parking et terrain city 
stade 11

Avenue Jean Colomb 17

Avenue de Lacroix-Laval 25

Total 206
2025 - TRANCHE 2 (achèvement début 2026)

Allé du Font Vernay 10

Avenue Marcel Mérieux 21

Chemin de Grange Neuve 25

Chemin des Eglantines 8

Chemin du Stade 24

Chemin Lafont 6

Impasse Bellevue 2

Rue des Sources 8

Groupe scolaire et 
parking complexe sportif 29

Total 133

549 points lumineux remplacés en 2024 et 2025
126 mâts changés (23 % de l’ensemble) 
63 % de baisse de consommation électrique
Soit une économie d’énergie de 207 467 kWh 
(environ 40 000 € TTC/an suivant les prix 2024) 

REPÈRES

n°39 • printemps 2025 •

L 
e passage de l’intégralité des lampadaires 
publics en LED sera bouclé cette fin d’année. 
Résultat : un bourg mieux éclairé, avec, en plus, 

des économies d’énergie. 

LUMIÈRES SUR LA VILLE ! 

espace multisport
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actualité

« L’objectif de cet événement était de faciliter la rencontre 
entre les entreprises locales et les candidats en recherche 
d’un contrat d’alternance pour la rentrée de septembre 
2025. Je crois que le pari est plutôt réussi », résume 
Alayn Delorme, conseillé délégué au développement 
économique.  

C’est dans ce cadre que trois entreprises majeures de l’Ouest 
Lyonnais ont ouvert leurs portes aux participants : Biomérieux 
à Marcy l’Étoile, Emalec à Saint-Genis-les-Ollières et 
Visiativ à Charbonnières-les-Bains. Chacune a présenté 
son domaine d’activité, ses besoins en recrutement et 
les différentes opportunités d’alternance disponibles. 
Les jeunes ont ainsi pu découvrir des métiers variés 
dans les secteurs administratif, commercial et technique. 
 
Afin de faciliter les déplacements entre les différents 
sites, un service de navettes a été mis en place tout 
au long de la journée, permettant aux participants 
d’optimiser leur temps et de visiter plusieurs entreprises. 
 
Cette journée riche en échanges a été 
particulièrement appréciée par les jeunes 
présents, qui ont eu l’opportunité de poser leurs  
questions, de rencontrer des professionnels et 
de mieux comprendre les attentes du monde 
de l’entreprise. Les entreprises partenaires ont 
également salué l’initiative, soulignant la qualité 
des profils rencontrés et leur enthousiasme. 
 
Forte de ce succès, la municipalité envisage d’ores et déjà 
de renouveler cet événement l’année prochaine afin de 
continuer à accompagner les jeunes du territoire dans 
leur insertion professionnelle. Une belle initiative au 
service de l’emploi et du dynamisme local ! 

RETOURS D’EXPÉRIENCE DE DEUX 
MARCYLLOIS 

Ayaa Setti, 21 ans, actuellement en 
première année de BTS d’analyses de 
biologie médicale à Progress santé 
 Je suis à la recherche d’une 
alternance en tant que technicienne 
de laboratoire. Lors de la soirée des 
vœux du Maire en janvier dernier, j’ai 
appris que la mairie allait organiser une 
journée de l’alternance et de l’emploi. Quand j’ai vu que 
Biomérieux figurait parmi les entreprises participantes, 
je n’ai pas hésité une seconde : je me suis inscrite 
immédiatement ! Cette expérience a été très enrichissante. 
Le format de la journée était idéal : nous avons pu visiter 
les entreprises, découvrir leurs locaux, poser toutes 
nos questions… Ayant déjà eu un premier contact avec 
Biomérieux de mon côté, j’ai eu la chance de les rencontrer 
directement, de voir leurs outils de travail et surtout 
de mieux comprendre leur processus de recrutement. 
Il n’y a rien de mieux que de voir par soi-même ! Je suis 
Marcylloise depuis plus de dix ans, et j’ai vraiment apprécié 
que la mairie s’empare de cette problématique. Trouver 
une alternance est particulièrement difficile en ce moment, 
alors des initiatives comme celle-ci sont précieuses pour 
nous accompagner dans nos démarches.

Mathieu Gonzales, actuellement 
en 2ème année de licence à 
l’Estiam Lyon, une école 
spécialisée en informatique
 Dans le cursus que je suis, 

la troisième année se fait 
en alternance. C’est donc 

pour septembre que je suis à la 
recherche d’une entreprise. Je cherche 

principalement dans le secteur du développement 
d’applications et de logiciels informatiques. Ce sont 
mes parents qui m’ont parlé de cette journée. Je me suis 
renseigné et j’ai fait la démarche de m’inscrire. Lors des 
visites, je me suis particulièrement intéressé aux entreprises 
Visiativ et Emalec notamment pour leur technicité. Cela 
pourrait correspondre à ce que j’aimerais faire plus tard. 
Je reste également curieux d’autres domaines, comme la 
cybersécurité, que je serais tout à fait ouvert à découvrir.
Après cette troisième année, en fonction des expériences 
que j’aurai pu vivre en entreprise, j’envisagerai soit de 
prolonger mon contrat, soit de poursuivre en master en 
alternance.

L 
e vendredi 4 avril 2025, la municipalité de Marcy l’Étoile a organisé une journée dédiée à l’alternance, 
une initiative qui a rencontré un franc succès avec la participation de plus de 40 candidats en quête 
d’opportunités professionnelles. 

CARTON PLEIN POUR LA JOURNÉE DE L’ALTERNANCE
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conseil municipal des enfants

Le conseil municipal des enfants 
(CME), composé de seize élèves, huit 
filles et huit garçons, poursuit ses 
activités. Et elles sont intenses ! Avant 
les vacances de Noël, ils ont réalisé 
un jeu d’échecs géant, assemblé 
les pièces et construit le damier, 
avec l’aide de l’artiste auteur de la 
fresque de la Boussole, Myet – Art. 
Ce jeu a été aménagé dans un espace 
jusqu’alors un peu délaissé, près de 
la bibliothèque, devenu désormais 
un lieu de détente avec ses bacs à 
fleurs et ses chaises longues. 

Début janvier, ce fut le tour de 
la construction de six nichoirs, 
assemblés avec l’aide d’un des 
parents d’élèves féru d’ornithologie. 
Pédagogie et bricolage sont allés 
ainsi de pair pour offrir aux couvées 
de mésanges bleues, le gite et aussi 
le couvert : cette espèce est une 
grande consommatrice de chenilles 
processionnaires qui envahissent 
parfois les pins situés sur la 
commune, notamment à l’école.
 
Une fois par mois environ, le samedi 
matin, les conseillers municipaux en 
herbe retrouvent aussi leurs aînés 
à la bibliothèque autour de jeux de 
société. Ces rendez-vous rencontrent 
un vrai succès, avec une vingtaine de 
participants. « L’objectif est de créer 

des liens entre les générations. Se 
rencontrer autour du jeu donne le 
sourire à tous, seniors et enfants », 
se félicite Jean-Yves Garabed, adjoint 
à la vie scolaire. 

EN MAI, DIRECTION STRASBOURG

Le mandat actuel du CME s’achèvera 
en beauté, les 7 et 8 mai, par un 
voyage au Parlement européen, à 
Strasbourg. Au programme : voyage 
en TGV, visite de l’institution guidée 
par la députée européenne Murielle 
Laurent, dîner et nuit dans un centre 
d’hébergement international, puis 
visite de la ville de Strasbourg et 
retour. Le mandat précédent du CME 
s’était terminé par la découverte de 
l’Assemblée nationale. 

COMMENT AVEZ-VOUS EU L’IDÉE 
DE RÉALISER DES NICHOIRS POUR 
LES MÉSANGES CHARBONNIÈRES ?
On a fait ce projet parce que dans 
nos écoles et sur la commune il y 
avait des chenilles processionnaires. 
On a appris que les mésanges 
charbonnières mangeaient ces 
insectes alors au début on a voulu 
faire des mangeoires pour faire 
venir les oiseaux. On s’est dit que 
si on mettait des mangeoires, 
elles auraient déjà mangé et du 
coup elles auraient plus faim des 
chenilles. C’est pour ça qu’on a 
choisi de faire des nichoirs, pour 
que les oiseaux puissent s’installer. 
Le papa d’Orion savait faire ce genre 
de constructions et il a proposé de 
nous aider. 

COMMENT AVEZ-VOUS RÉALISÉ 
LES NICHOIRS ?
Le papa d’Orion avait déjà découpé 
les planches et inséré les vis, on 
n’avait plus qu’à assembler les 
pièces. Franchement c’était super 
bien de les fabriquer nous-même! 
On a ensuite identifié les lieux où 
on voulait les installer. On voulait 
les mettre au parc de Lacroix-Laval 
mais finalement on a choisi des 
endroits plus proches : dans nos 
écoles et dans la ville. On a vu 
des oiseaux qui venaient dans les 
nichoirs des écoles donc on est très 
contents !

VOUS AVEZ RÉALISÉ UN 
DAMIER DANS LA COUR DE LA 
BIBLIOTHÈQUE. AVEZ-VOUS AIMÉ 
TRAVAILLER AVEC CET ARTISTE ?
Oh oui, c’était incroyable ! On a 
adoré parce qu’on a eu la chance 
de voir un professionnel peindre 
et de l’aider. Ce n’est pas quelque 
chose qu’on fait tous les jours. En 
plus avec ce projet, on rend service 
aux gens et maintenant ils peuvent 
venir jouer aux échecs. Ça permet 
aussi d’aménager la cour de la 
bibliothèque.

A 
ctivités nature, intergénérationnelles, ludiques ou encore 
citoyennes : la deuxième année du mandat du conseil 
municipal des enfants est bien remplie. Passage en revue.

UN AGENDA DE (QUASI) MINISTRES !  
Les enfants prennent la parole 

3 QUESTIONS AU CME 
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jeunesse et sport

Les plus jeunes pourront partir en séjour à La Bourboule 
du 7 au 11 juillet. Au programme : course d’orientation, 
randonnée aventure, cani-rando, visite du volcan de 
Lempégny…. Quatre stages sportifs seront également 
proposés autour des thématiques suivantes : BMX et 
multisports du 15 au 18 juillet, roller du 21 au 25 juillet, 
poney du 18 au 22 août et escalade du 25 au 29 août. 

Le centre de loisirs proposera un large programme 
d’animations autour des thèmes « batailles navales & 
conquête du trésor ». 

Encadrés par une équipe dynamique composée de 
huit animateurs, du responsable du service jeunesse et 
sport et d’un de nos policiers municipaux (qui a délaissé 
l’uniforme le temps du séjour), les participants ont 
pleinement savouré cette semaine placée sous le signe 
du sport et de la convivialité.
Chaque journée était rythmée par des sessions de ski : 
les skieurs confirmés ont exploré les pistes d’Avoriaz, 
tandis que les débutants ont perfectionné leur technique 
à Morzine, accompagnés d’une école de ski proposant 
des cours le lundi après-midi, le mardi matin, le mercredi 
matin et le jeudi matin. Les jeunes ont ainsi pu progresser 
et prendre confiance sur les pistes enneigées.

Les soirées étaient, elles aussi, bien animées : veillée jeux, 
initiation aux gestes de premiers secours, Cluedo géant, 
blind test et traditionnelle boom ont rythmé la semaine ! 
Les enfants ont également eu l’opportunité de prendre la 
direction de la patinoire pour assister à un match de hockey 
palpitant entre Morzine et Annecy ! L’équipe locale a 
brillamment remporté la victoire.
 
Un grand merci à toute l’équipe d’encadrement pour leur 
implication, ainsi qu’aux jeunes pour leur enthousiasme 
et leur bonne humeur. Rendez-vous l’an prochain pour de 
nouvelles aventures enneigées !

C 
’est sous un soleil radieux et une ambiance 
chaleureuse que les enfants ont profité 
de leur séjour au ski à Morzine, logés au 

Chalet Le Gros Colas. Retour sur une semaine 
bien chargée. 

DES BOSSES ET DE LA GLISSE POUR 
LE SÉJOUR SKI ! 

L 
e temps file, l’été approche et les équipes 
du service jeunesse travaillent d’arrache-
pied pour préparer le programme des 

grandes vacances ! 

CAP SUR CET ÉTÉ 

À VOS AGENDAS POUR LES INSCRIPTIONS

Séjour à la Bourboule pour les enfants du CP au CM2 
Samedi 3 mai, pour les marcyllois

Samedi 17 mai, pour les extérieurs

Centre de loisirs, stages sportifs, Ethnie
Mercredi 7 mai, pour les marcyllois
Vendredi 30 mai, pour les extérieurs
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vie locale

Des villas avec des appartements T2, T3 ou T4, équipés 
comme à la maison (vaisselle, cuisine…), avec un accès 
privatif extérieur, mais disposant, en plus, de services 
à la carte comme un hôtel : voici la recette de Garden 
& City, une enseigne de résidences hôtelières présente 
depuis plus de dix ans à Marcy l’Étoile. La location 

peut être d’une nuit et pour une durée illimitée avec 
un renouvellement du bail tous les trois mois. « Nous 
avons des clients d’horizons très divers : des personnes 
en formation chez VetAgro Sup, des professionnels en 
déplacement dans les entreprises de l’ouest lyonnais, des 
responsables de chantiers de BTP, mais aussi des familles 
en vacances qui peuvent aussi profiter de la piscine en 
été », explique Carla Goncalves. Après avoir travaillé 
dans l’hôtellerie traditionnelle, elle est à la tête de 
l’établissement marcyllois depuis fin 2023, qui emploie 
entre 9 et 13 salariés selon la saison. 

« UNE PANOPLIE D’AVANTAGES »

Côté services, la résidence dispose d’une réception 
ouverte de 7h à 19h tous les jours, la possibilité de faire 
faire son ménage, de prendre un petit déjeuner et, 
depuis mars, d’avoir une pizza le soir pour celles et ceux 
qui n’ont ni envie de cuisiner ni de sortir au restaurant. 
La directrice du Garden & City apprécie particulièrement 
l’implantation géographique de son établissement à 
Marcy l’Étoile : « une panoplie d’avantages », résume-
t-elle : « nous sommes au cœur d’un pôle économique 
important, avec toutes ces grandes entreprises, mais aussi 
à 20 minutes du centre de Lyon, à proximité du Beaujolais, 
tout en profitant d’un environnement tranquille, paisible 
et verdoyant, comme à la campagne ! ». 

Autodidacte, Nicolas Blanot a fait de nombreux métiers avant 
de devenir épicier, mais une constante l’a suivi : « le plaisir de la 
table, des produits qui ont du goût et le souvenir des mercredis 
après-midi où je cuisinais avec ma grand-mère ». Après 
avoir débuté par une épicerie en ligne, il a rapidement 
ressenti la frustration du manque de contact. Depuis, 
Nicolas Blanot s’éloigne des écrans pour se consacrer aux 
marchés, dont celui du dimanche à Marcy l’Étoile où il est 
présent depuis janvier une semaine sur deux (les semaines 
paires). « On goûte, on partage, on échange des recettes. 
J’adore parler de mes producteurs, de leurs produits et 
même des paysages d’où ils sont issus. Quand on sait tout 
cela, on ne déguste pas de la même manière ! », rit-il. 

UNE DIMENSION SOCIALE

Son étal propose notamment plusieurs spécialités : les 
noix et toutes ses déclinaisons, les miels, les saucissons 
fermiers, les épices fraîches, les olives en vrac. Le 
commerçant s’investit également dans la fédération 

des épiciers de France, dont il est le représentant en 
Auvergne-Rhône-Alpes ; il est membre du syndicat des 
forains de France et ambassadeur du goût pour le tour 
des terroirs, fondé par les anciens élèves de l’institut Paul 
Bocuse. Au-delà de la diffusion de plaisirs gourmands, 
Nicolas Blanot milite aussi pour la dimension sociale de 
son activité : « de nombreuses épiceries de village ont 
fermé, comme les cafés, réduisant d’autant les relations 
humaines. Heureusement, c’est en train de changer, avec 
les marchés qui retrouvent un nouveau souffle, tant en 
quantité qu’en qualité ».

U 
n air de campagne près des pôles 
économiques et des centres d’intérêt 
touristiques : la résidence hôtelière 

Garden & City répond aux besoins d’une clientèle 
variée.  

L 
e marché du dimanche matin accueille 
une nouvelle épicerie fine depuis janvier. 
Derrière l’étal : Nicolas Blanot, militant de 

la bonne chère et de la convivialité. 

COMME À LA MAISON 

LE GOÛT ET UN PEU PLUS 
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dossier

Le budget 2025, voté par conseil municipal du 13 mars, 
est orienté vers trois axes complémentaires. Tout d’abord, 
l’environnement, avec la pose de nouveaux panneaux 
solaires, la finalisation du passage de l’ensemble de 
l’éclairage public en LED (lire également page 7), ainsi que 
le lancement de la rénovation énergétique de la maison 
de la Rencontre. L’environnement, c’est bien sûr aussi 
davantage de nature, avec la fin du chantier du Vallon des 
Pierres Rouges. Il sera prolongé par la construction d’une 
passerelle piétonne pour atteindre le parc de Lacroix-
Laval sans avoir à traverser la route de Sain Bel. D’autres 
projets de mobilité douce vont être aussi menés, comme 
la piste cyclable de l’allée de la Framboisière. À noter 
enfin : la désartificialisation du sol de la cour de l’école 
primaire, qui sera mieux végétalisée (lire p.6). 

GROUPE D’INVESTIGATION CYNOPHILE SUR 
VETAGRO SUP

Sur le volet social, ce budget assurera le financement, 
pour le CCAS, de la rénovation du bâtiment de la 
Boussole ainsi que le démarrage de la résidence 
séniors, la villa Marcyana. Enfin, dans le domaine de la 
sécurité, nous verrons la poursuite du déploiement 
de la vidéo protection, mais aussi la concrétisation 
d’un projet original : la construction, sur le campus de 
l’école vétérinaire, d’un bâtiment qui sera loué par la 
gendarmerie. Il accueillera le Groupe d’investigation 
cynophile du Rhône, avec neuf chiens spécialisés dans la 
recherche d’armes, de stupéfiants ou encore d’espèces, 
même si, comme le remarque Michel Lagrange, adjoint 
aux finances, « on dit que l’argent n’a pas d’odeur ! ».

A 
u menu des finances 2025 : de la verdure, 
des économies d’énergie, une résidence 
pour nos aînés, et même l’arrivée d’une 

équipe de limiers à quatre pattes ! 

BUDGET 2025 : ENVIRONNEMENT, ACTION SOCIALE ET SÉCURITÉ

16.2

8.6 M€

7.6 M€
2.1 M€

Millions d’€
de budget total

D’INVESTISSEMENTS : 
GRANDS PROJETS, RÉNOVATION

DE FONCTIONNEMENT : 
SALAIRES, ÉNERGIE, ENTRETIEN...

D’ÉPARGNE BRUTTE

COMMUNE

THÉÂTRE

ÉCOLE

CCAS

GYMNASE

FINANCES

COMMERCES ESPACES 
VERTS

DIVERS GESTION COMMUNALE

JEUNESSE

SPORT

DÉVELOPPEMENT VIE 
ÉCONOMIQUE

ÉCLAIRAGE, VOIRIE, 
DÉCHETS

29 €

11 €

4 €

3 €

2 €

100 € DE DÉPENSES RÉELLES DE FONCTIONNEMENT =
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dossier

BUDGET 2025 : ENVIRONNEMENT, ACTION SOCIALE ET SÉCURITÉ

COMMUNE

THÉÂTRE

ÉCOLE

CCAS

GYMNASE

FINANCES

COMMERCES ESPACES 
VERTS

DIVERS GESTION COMMUNALE

VIE SCOLAIRE

FAMILLE ET SOCIAL

SÉCURITÉ SERVICE TECHNIQUE
ESPACES VERTS 

CHARGES DIVERSES

FRAIS FINANCIERS

ACTION CULTURELLE

29 €

20 €

5 €

2 € 10 €

0.5 €

0.25 €

10 €

100 € DE DÉPENSES RÉELLES DE FONCTIONNEMENT = CONTRIBUTION REDRESSEMENT 
COMPTES PUBLICS

3.25 €

LES GRANDS PROJETS
800 000 € : Rénovation énergétique de la maison de la Rencontre

100 000 € : Panneaux solaires (centre technique municipal)

300 000 € : Rénovation de la Boussole et acquisitions de logements  
         pour le CCAS

619 000 € : Passerelle piétonne

64 000 € : Voie verte de la Framboisière

179 000 € : Réseau fibre optique, matériels et vidéo protection

295 000 € : Résidence séniors (AMO)

171 000 € : Accueil du Groupe d’investigation cynophile

58 000 € : Amélioration et agrandissement des terrains de pétanque
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les nuits du loup

Comme un moment suspendu dans 
l’agitation du monde… La dernière 
édition des Nuits du Loup, du 20 au 
29 mars, a eu une saveur particulière 
en ce printemps 2025 : « nous avons 
offert à tous et toutes deux semaines 
de parenthèse musicale dans un 
monde devenu un peu fou », résume 
Christophe Marie-Brouilly, conseiller 
délégué à la Culture. En contre-pied 
des échos anxiogènes de l’actualité, 
le grand festival de Marcy l’Étoile a 
ouvert un espace-temps singulier 
avec le public, les artistes, les 
partenaires et les bénévoles, réunis 
dans une atmosphère chaleureuse 
et conviviale qui en est sa marque de 
fabrique. 

Trois soirées ont affiché complet : la 
soirée jazz, le 21 mars, avec le double 
concert d’Alexis Requet Quartet puis 
de Malcolm Potter, la soirée blues, 
le lendemain, avec Will Barber, 
et la soirée soul, le 27 mars, avec 
Mounam. Le concert jeune public a 
quasiment joué à guichet fermé et 

la soirée classique a reçu aussi un 
excellent accueil, grâce au quatuor 
Arketi, 100 % féminin, qui a su mettre 
une sacrée ambiance ! 

TROIS INITIATIVES RECONDUITES

Si l’annulation du festival « off » 
pour cause de vent trop important 
a été une petite déception, ces 
Nuits du Loup ont vu se confirmer 
l’attachement fidèle à la fois des 
partenaires et du public, sans qui le 
festival n’existerait pas. Les artistes 
apprécient toujours la proximité et la 
sincérité des relations humaines de 
ces Nuits.

Les nouveautés de cette édition ont 
été très bien accueillies et seront 
reconduites. Les doubles concerts, 
jazz et pop cette année, ont créé 
de la curiosité et permis au public 
de goûter à des interprétations 
différentes d’un même style. La 
configuration « cabaret » de la salle, 
autour de tables et de chaises pour 
assister au spectacle de jazz, sera 
aussi à nouveau proposée, sous une 
formule qui permettra au public 
d’avoir à moins se déplacer. Enfin, 
les trois food trucks, pizza, cuisine 
thaïe et friterie, ont ouvert un lieu de 
convivialité supplémentaire, avant 
les concerts, pendant les entractes, 
et après. Nous retrouverons aussi 
des food trucks lors des Nuits 2026. 

À l’an prochain ! 

L 
e plein de nouveautés 
et le même succès au 
rendez-vous : le festival 

d e  p r i n t e m p s  d e  M a r c y 
l’Étoile a été une respiration 
heureuse et bienvenue. Bilan 
et perspectives. 

NUITS DU LOUP 2025 : LA 
PARENTHÈSE ENCHANTÉE 

Ces nouvelles Nuits du Loup 
ont rassemblé plus de 1 200 
personnes, dont une bonne 
partie est venue sur plusieurs 
dates. 
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les nuits du loup

Pas de texte, ni de logo hors de cette zone
Zone sûre 

Format fini du visuel après confection

Zone d’insertion de votre visuel (fonds perdus inclus) : 
1205 (H) mm  x  1212.5 (L) mm
Echelle 1/2

SOKS-STR-24-PS

FORMULATE EASY-SOCK DROIT 
2400MM

FACE AVANT FACE ARRIERE

Consignes à respecter

- Mode CMJN
  (Pantone converti en CMJN,
   pas de ton direct)
- Polices vectorisées
- Images incorporées
  (et non liées au fichier)

Institut National du Travail, de l’Emploi
et de la Formation Professionnelle

Institut National du Travail, de l’Emploi
et de la Formation Professionnelle

MERCI AUX PARTENAIRES POUR LEUR SOUTIEN
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vie associative et sportive

Le trail ne se résume pas à l’esprit 
de compétition, aux conditions 
extrêmes et aux dénivelés records. 
C’est ce que l’association Les jambes 
RAID démontre depuis sa création, 
en 2017. 

« Nous ne sommes pas un club 
élitiste, mais là avant tout pour le 
plaisir de courir ensemble, au contact 
avec la nature. Notre principe : on 

part ensemble, on revient ensemble. 
Personne n’est laissé derrière. 
C’est le goût de l’effort, dans une 
ambiance de camaraderie », 
explique Raphaël Mary, le nouveau 
président de l’association, élu fin 
2024. L’association compte vingt-
sept membres, dont quatre femmes, 
qui se retrouvent tous les dimanches 
matin, à 9h, au départ de Marcy 
l’Étoile, pour des parcours divers 
généralement dans les Monts du 
Lyonnais. Un autre rendez-vous peut 
s’ajouter le mardi à 19h, au parc 
de Lacroix-Laval. Les sorties sont 
organisées autour de Pollionnay, 
Courzieu, Vaugneray, mais aussi 
parfois à Lyon, sur la colline de 
Fourvière et dans les Monts d’Or. 

TROIS PARCOURS EN PROJET SUR 
MARCY

Tous les ans, la « team trail » de 
l’association se retrouve lors d’un 
week-end à la montagne — cette 

fois-ci en mai, en Chartreuse, 
participe à l’hivernale des Coursières 
Saint-Martin en Haut et aussi au 
marathon du Beaujolais nouveau, 
« en mode festif avec un ravito 
sympa », sourit Raphaël Mary. En 
été, les courses hebdomadaires se 
poursuivent souvent autour d’un 
barbecue. Les projets de l’association 
pour 2025 : assurer le balisage de la 
prochaine balade de printemps de 
Marcy l’Étoile et travailler avec la 
mairie à la création de trois parcours 
de marche ou de course (de 10 à 
25 km de longueur environ) reliant 
les principaux points d’intérêt de la 
commune. Le prochain rendez-vous 
des jambes RAID : le Pollionnay trail 
tour en faveur d’une association de 
personnes malvoyantes, Voir Plus 
Loin, les 19 et 20 avril. 

CONTACT
Facebook : Les.Jambes.Raid
0618426349
lesjambesraid69@gmail.com

La nouvelle association de 
pétanqueurs marcyllois, créée au 
printemps 2024, se retrouve tous 
les mardis après-midi. Ses membres 
remplissent déjà les quatre terrains 
disponibles.

Même si les têtes de celles et ceux qui 
en font partie sont plutôt blanches, 
c’est une toute jeune association qui 
vient de se créer dans notre commune :    

l’ADPM, l’association des pétanqueurs 
marcyllois a vu le jour il y a un an, en 
avril 2024. « Dès le début, nous avons 
été victimes de notre succès. Le bouche-
à-oreille a été important. Nous avons 
reçu beaucoup de demandes. Ainsi, les 
inscriptions sont pour l’instant closes », 
remarque Thierry Bulliard, le président 
et cofondateur de l’association. Avec 
27 adhérents, dont 9 femmes, l’ADPM 
affiche en effet déjà complet : les 

quatre terrains, qui sont réservés pour 
l’association deux fois par semaine, 
ne peuvent en effet recevoir que                   
24 joueurs maximum en même temps. 

À LA BONNE FRANQUETTE

Tous les mardis après-midi, les 
membres de l’association ont accès à la 
salle de la cheminée, dans la maison de 
la Rencontre, pour s’abriter en cas de 
pluie ou se réchauffer avec un café ou 
un chocolat. Car certains pétanqueurs 
jouent quel que soit le temps : « même 
s’il fait froid, avec des gants et bonnets 
s’il le faut », sourit Thierry Bulliard. 
Outre les traditionnels rendez-vous 
autour de la galette des rois ou des 
bugnes, l’association entend organiser 
un petit concours interne et un casse-
croûte pour la fin de saison. « C’est à 
la bonne franquette, nos adhérents 
apprécient la simplicité de ce que nous 
proposons », conclut-il. 

NOS ASSOCIATIONS À L’HONNEUR
LE GOÛT DE L’EFFORT, DANS UNE AMBIANCE DE CAMARADERIE 

LA PÉTANQUE AFFICHE COMPLET 
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vie associative et sportive

L’ASMC handball s’investit dans la 
compétition et l’excellence, tout en 
continuant à proposer des activités 
pour toute la famille. Deux belles 
soirées sont prévues en mai.

Quelle évolution ! À ses débuts, en 
1992, le club de handball, l’ASMC, se 
résumait à une poignée de copains 
venant de Tassin-la-Demi-Lune. Il 
compte aujourd’hui 300 licenciés, 
une cinquantaine de bénévoles, 
dont une quinzaine de coaches. 
Depuis l’été dernier, le club a même 
recruté son premier salarié. À la suite 
d’une phase de développement des 
activités hors compétition (création 
du hand fit, du hand loisirs, du 
baby hand, etc.), le club se projette 
désormais dans la performance en 
cherchant à faire monter ses équipes 
dans les divisions supérieures. 
Dont acte, avec des résultats déjà 
encourageants, à la fois pour l’équipe 
séniors (passée en régional de R2 à 
R1) et pour les féminines, qui ont 

atteint le national (de R1 à N3). 
La stratégie pour continuer cette 
ascension ? Former, puis faire en 
sorte de garder les meilleurs joueurs 
et meilleures joueuses. « C’est un 
investissement à long terme », 
observe Vincent Pirodon, devenu 
président du club en 2022. 

MATCHS OUVERTS À TOUS 

Si l’esprit de compétition se 
développe, la convivialité reste une 
des valeurs essentielles du club : 
« même si nous visons l’excellence, 
l’ASMC handball sera toujours aussi 
un club familial : avec la diversité de 
nos activités, tout le monde peut s’y 
retrouver », précise-t-il. Y compris les 
non-joueurs : le 1er février, le club a 
organisé un match dans le noir, avec 
un ballon, des repères et des joueurs 
en fluo. Ceux-ci ont enchaîné les 
cascades, roulades, pyramides, etc., 
pour que le spectacle soit complet. 
Les matchs disputés à domicile, 

une ou deux fois par mois, sont 
accessibles gratuitement. 

À noter : la fête de fin de saison du 
club aura lieu les samedis 10 et 24 
mai, après les derniers matches de 
l’année, qui se joueront à Marcy 
l’Étoile. 

CONTACT
www.asmchandball.fr 
asmchb@asmchandball.fr

Les classes en 5 réunissent les 
Marcyllois qui ont cette année  
10 ans, 20 ans, 30 ans, 40 ans, 
etc. L’événement aura lieu le 7 
septembre, mais c’est maintenant 
qu’il se prépare !

Une main, cinq doigts, comme les 
classes en 5 de Marcy l’Étoile qui ont 
choisi ce symbole pour marquer leur 
passage à une nouvelle décennie. 

Cet événement intergénérationnel 
aura lieu dans notre commune le 
dimanche 7 septembre, avec un 
rassemblement sur le parvis de 
l’église, suivi d’une messe, puis d’un 
grand défilé dans le centre-bourg au 
son d’une fanfare. Tout le monde 
se retrouvera ensuite pour un 
banquet à la Pyramide. « Ce sera un 
moment amical et convivial, qui nous 
rassemble tous et toutes, quel que 
soit notre âge », souligne Delphine 
Pineau, à la tête de l’organisation de 
cette journée particulière. 

APPEL PUBLIC

La célébration de ces « classes » 
dépasse de loin la seule journée 
de septembre : elle se prépare 
plusieurs mois en amont, avec 
de nombreuses initiatives : 
communication, mobilisation des 
habitants, financement de la fête, 
etc., comme la vente et dégustation 
de charcuteries, dimanche 16 février, 
sur le marché, qui a attiré une 

centaine de personnes. Il y a 10 ans, 
la précédente fête des classes en 5 
avait réuni 120 personnes, dont une 
quarantaine de « classards ». Autant 
sont concernés cette année, et une 
vingtaine de personnes a déjà rejoint 
l’équipe organisatrice. Le groupe 
compte aujourd’hui un noyau dur 
de jeunes septuagénaires, qui se 
connaissent pour certains depuis 
l’enfance, ainsi que quatre enfants 
de 10 ans. Votre année de naissance 
se termine par 5 ? Manifestez-vous !

CONTACT
Delphine Pineau : 06 50 39 30 35
classesen5.marcyletoile@gmail.com

PROCHAINS RENDEZ-VOUS, SOUS 
LA HALLE
• Le mercredi 21 mai : goûter familial 
• Samedi 24 mai : vente de brioches 
en porte à porte 
• Dimanche 25 mai : vente de 
brioches au marché 

VERS LES SOMMETS 

LES CLASSES EN 5 SONT À LA FÊTE
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on en parle

Les dossiers de pré-inscription à l’école 
maternelle sont disponibles, vous 
pouvez dès à présent télécharger 
les documents ou prendre contact 
avec le service scolaire pour plus de 
renseignements. 

Pour les Marcyllois : une fiche de 
préinscription est à retirer à l’accueil 
de la mairie (ou à télécharger sur le 
site www.marcyletoile.fr/vie-scolaire/) 
Cette fiche est ensuite à remettre en 
mairie accompagnée d’un justificatif 
de domicile de moins de 3 mois et de 
votre livret de famille (feuillets parents 
et enfant).

Vous n’êtes pas résident sur la 
commune, mais vous avez une attache 
à Marcy l’Étoile (employeur, garde 
d’enfant ou famille), vous pouvez vous 
rapprocher du service scolaire pour les 
modalités d’inscription afin d’établir 
une demande de dérogation. Une 
inscription au plus tôt permet une 
anticipation sur les effectifs des classes. 

Après l’inscription en mairie, vous pourrez 
contacter la directrice de l’école Madame 
Bertonnier à ce.0693235s@ac-lyon.fr

Pour toutes autres informations, le 
service des affaires scolaires est à votre 
disposition :
04 78 87 89 88
karine.vallet@marcyletoile.fr

MOUSTIQUE TIGRE : COMMENT 
L’ÉVITER ?
• Éliminez l’eau stagnante (soucoupes, 
gouttières, réservoirs ouverts).
• Couvrez de façon hermétiques les 
récupérateurs d’eau et les fûts divers 
(voile anti-insectes à mailles fines)
• Videz chaque semaine les réceptacles 
et jetez tout objet abandonné dans 
votre jardin ou sur votre terrasse
• Entretenez régulièrement vos piscines, 
bassins et curez régulièrement pour 
faciliter le bon écoulement des eaux

CHENILLES PROCESSIONNAIRES : 
ATTENTION DANGER !
• Ne touchez jamais ces chenilles, 
leurs poils provoquent des irritations 
sévères.
• Évitez les zones infestées et surveillez 
vos animaux.
• Supprimer tout nid et/ou poser un 
piège sur le tronc de l’arbre
• En appliquant ces gestes simples, 
vous réduirez les risques pour vous 
et votre entourage !

V 
otre enfant aura 3 ans 
en 2025, il est temps de 
l’inscrire à l’école pour 

sa première rentrée à l’école en 
septembre. 

A 
vec l’arrivée des beaux jours, moustiques tigres et chenilles 
processionnaires refont surface, posant des risques pour la 
santé. Adoptez les bons réflexes pour limiter leur prolifération 

et vous protéger.

SUR LA ROUTE DE L’ÉCOLE

MOUSTIQUES TIGRES ET CHENILLES 
PROCESSIONNAIRES : ADOPTEZ LES 
BONS GESTES !

Le cyclone tropical Chido a 
balayé Mayotte samedi 14 
décembre 2024, causant 
d’immenses dégâts humains 
et matériels. Les communes 
et les intercommunalités ont 
été appelées à participer à la 
solidarité nationale pour soutenir 
les populations. 

Sensible aux drames humains 
et aux dégâts matériels que 
cette catastrophe d’une ampleur 
exceptionnelle a engendrés, la 
commune de Marcy l’Étoile a 
tenu à apporter son soutien au 
département d’Outre-Mer. Pour 
cela, le Conseil Municipal a 
décidé de verser une subvention 
exceptionnelle d’un montant de 
2 000 € à la Protection Civile afin 
de venir en aide aux victimes du 
cyclone. 

SOUTIEN À 
MAYOTTE
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on en parle LISTE DE LA MAJORITÉ MUNICIPALE 
«ENSEMBLE POUR DEMAIN»

TRIBUNE

Au programme de cette manifestation :
• Les dates qui ont marqué 1000 
ans d’histoire de l’église de Marcy 
l’Étoile : une rétrospective des 
événements clés qui ont façonné ce 
lieu emblématique.
• L’histoire du vitrail comme objet 
d’art : découvrez comment cet art 
ancestral a traversé les époques et 
embelli les édifices religieux.
• Le rôle des horloges monumentales 
au fil des siècles :  Exploration dans la 
mesure du temps et de son affichage 
à travers les âges
• Présentation de l’ancien mécanisme 
de l’horloge rénovée : un témoignage 

précieux du savoir-faire artisanal 
remis en lumière.
Que vous soyez passionné d’histoire, 
amateur d’art ou simplement curieux 
du patrimoine local, cette rencontre 
promet d’être enrichissante. Venez 
nombreux découvrir ou redécouvrir 
les trésors de l’église de Marcy 
l’Étoile et laissez-vous guider par 
trois passionnés : Isabelle Donzelot, 
Frédéric Berardet, Jean-Louis 
Raymond.

Dimanche 29 juin à 10h
Rendez-vous à l’église
Gratuit – ouvert à tous

Émis par les sirènes, il s’agit d’un son montant et descendant, composé de 
trois séquences d’une minute et quarante et une secondes séparées par un 
silence. La fin de l’alerte est quant à elle marquée par un son continu de trente 
secondes. Il permet de signaler à la population un danger imminent ou en 
cours. Chacun est invité à réagir rapidement et à adopter les comportements 
réflexes de sauvegarde notamment :

• Mettez-vous à l’abri, de préférence dans un bâtiment et hors d’un véhicule
• Écoutez les médias pour suivre les consignes des autorités
• Ne téléphonez pas pour éviter de saturer les lignes d’urgence
• N’allez pas chercher vos enfants à l’école

L 
e  Comité Historique vous invite à une matinée dédiée à l’histoire 
et au patrimoine local. Rendez-vous à l’église de Marcy l’Étoile 
pour une plongée fascinante dans un millénaire d’histoire.

L 
e signal d’alerte nationale est un dispositif mis en place par les 
autorités pour prévenir la population en cas de danger imminent. 
Il est utilisé principalement en cas de catastrophe majeure, 

d’accident industriel, d’attaque ou d’événement nécessitant une 
réaction rapide de la part des citoyens. 

AU CŒUR DE L’HISTOIRE 

LE SIGNAL NATIONAL

LISTE « AGIR POUR MARCY »

Voilà maintenant cinq ans que l’équipe 
municipale est au travail.

Le budget annuel de cette année a été voté le 
13 mars 2025.

Le conseil municipal n’a pas souhaité 
augmenter les taux des impôts communaux, 
malgré la hausse des prélèvements de l’Etat 
dans le cadre notamment de la contribution au 
redressement des finances publiques. Malgré 
cela, un effort a été fait pour maintenir le 
niveau des subventions aux associations qui 
œuvrent, tant au niveau culturel que sportif, 
pour tous les habitants de notre commune, 
jeunes, adultes et séniors.

Le budget d’investissement 2025 reprend 
aussi le projet de la Villa Marcyana qui a été 
approuvé dans son principe. Ce futur lieu de 
vie pour nos seniors verra le jour bientôt de 
même que la future Passerelle qui permettra 
de rejoindre le parc de Lacroix Laval en totale 
sécurité et dont les premières études ont déjà 
été lancées.

Il a été décidé de ne pas endetter la commune 
pour le financement de ces projets afin de 
maintenir une indépendance financière 
maximum pour le futur. 

L’équipe de la Majorité Municipale « Ensemble 
pour demain » a la volonté de continuer, 
avec toujours le même dynamisme, à faire 
bénéficier les citoyens de la commune de 
Marcy l’Etoile d’un maximum d’équipements 
collectifs, de services et continuer ainsi à  « Bien 
Vivre Ensemble ».

La majorité a présenté son budget 
2025 : nous ne l’avons pas voté! Certains 
investissements sont nécessaires comme la 
rénovation énergétique de l’école et de la 
mairie. D’autres sont contestables comme 
le projet de passerelle surplombant la 
route de Sain Bel ou le financement d’un 
chenil. La passerelle est de la compétence 
de la métropole. Elle est chiffrée à un coût 
exorbitant de 600 000 euros selon la majorité 
à 2 millions d’euros selon la métropole. 
D’autres solutions moins onéreuses sont 
possibles tout en assurant la sécurité des 
piétons. Le terrain n’appartient pas à la 
commune, ce qui est une source de conflits 
ultérieurs. Avant de se précipiter pour 
construire une passerelle, étudier, chiffrages 
à l’appui, la circulation piétonnière sur le 
secteur est la seule méthode. Le chenil 
pour 9 chiens d’un coût estimé à 500 000 
euros sera construit pour la gendarmerie. La 
commune doit acheter le terrain et assurer sa 
construction à ses frais pour ensuite louer le 
bâtiment. Cela s’appelle faire la banque pour 
l’état. Où est l’intérêt pour les Marcyllois ?

www.facebook.com/agirpourmarcy

Vous avez peut-être déjà entendu les essais mensuels ? Tous les 
premiers mercredis du mois, la sirène est testée sur une séquence 
d’une minute et quarante et une secondes. À Marcy l’Étoile, ce 
sont les agents de la Police Municipale qui sont chargés de vérifier 
que tout fonctionne et d’activer le signal pour les vérifications. 

i

Signal d’exercice

Signal d’alerte

Signal de fin 
d’alerte

1 min 41

1 min 41

30 secondes

1 min 41 1 min 41

Tous les 1er mercredis du mois

Silence
(5 sec.)

Silence
(5 sec.)

CONNAÎTRE LE SIGNAL D’ALERTE
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com c’est pratique

MAIRIE

HORAIRES D'OUVERTURE HABITUELS
Lundi : de 8h30 à 13h et de 14h à 18h

Mardi : de 8h30 à 13h
Mercredi : de 8h30 à 13h et de 14h à 17h

Jeudi : de 8h30 à 13h
Vendredi : de 8h30 à 13h

63 Place de la Mairie
69280 Marcy l’Étoile

04 78 87 89 89
accueil@marcyletoile.fr

HORAIRES  D’OUVERTURE HABITUELS
Mardi : de 16h à 19h / Mercredi : de 10h à 19h

Jeudi & vendredi : de 14h à 18h30
Samedi et dimanche : de 9h30 à 12h30

Place Fleury Lancelin,
69280 Marcy l’Étoile

04 78 87 17 34
bibliotheque@marcyletoile.fr

BIBLIOTHÈQUE

 SOYEZ CONNECTÉS 

Retrouvez toute l’actu de votre 
commune en ligne,

sur les réseaux sociaux,
l’application Panneau Pocket

et le site internet
 >>> www.marcyletoile.fr

Facebook Instagram Panneau
Pocket

Bon à
savoir

Prochaines dates des bennes en 
balade des encombrants : 
Samedis 21 juin et 6 septembre de 
8h30 à 12h15 et de 13h15 à 17h15, 
avenue Bourgelat.

Prochaines dates des collectes des 
déchets verts : 
Les samedis  jusqu’au 7 juin, de 9h30 
à 12h30 et de 13h30 à 16h30, avenue 
Bourgelat.

Avec l’arrivée des fortes chaleurs 
estivales, il est essentiel de prendre 
des précautions, en particulier pour 
les personnes les plus vulnérables. 
Que vous soyez isolé(e) socialement 
ou familialement, ou que vous ne 

figuriez pas sur le registre communal, 
n’hésitez pas à en informer le CCAS. 
Leur mission est de veiller au bien-être 
des seniors et des personnes fragiles 
durant la période de canicule. Pour 
bénéficier d’un suivi, vous pouvez 
contacter directement le CCAS. 
 
Un dispositif de veille téléphonique 
sera mis en place tout l’été afin 
d’apporter aide et assistance en cas 
de besoin. Le service est accessible 
du lundi au vendredi : 
Par téléphone au 04 78 87 89 67 
ou au 04 78 87 89 83, par mail 
à laura.cantero@marcyletoile.fr 
 
Restons solidaires et vigilants pour 
un été en toute sécurité !

BENNES EN BALADE  

LES JOURNÉES DU LOUP

Habituellement prévues en avril, 
les Journées du Loup revoient leur 
timing ! Elle se dérouleront cette 
année du 19 au 21 septembre.

RAPPEL AUX PROPRIÉTAIRES D’ANIMAUX

PROTÉGEZ-VOUS CET ÉTÉ : LE CCAS EST LÀ POUR VOUS !

LAISSEZ VOTRE EMPREINTE, 

PAS CELLE DE VOTRE CHIEN !

135 € D’AMENDE

MERCI DE RAMASSER LES 
DÉJECTIONS DE VOTRE ANIMAL

En cas de non-respect : 

(Prévu et réprimé par les articles R.541-76-1 du code de l’environnement et 
R.634-1 du Code Pénal)

90 € D’AMENDE

AMIS CAVALIERS, MERCI DE VOUS 
DÉPLACER SUR LA CHAUSSÉE AU 

MÊME TITRE QU’UN VÉHICULE
En cas de non-respect : 

(Prévu et réprimé par l’article R412-7 du Code de la Route)

CIRCULATION DES CHEVAUX, 

INTERDITE SUR LES TROTTOIRS

150 € D’AMENDE

TENIR SON CHIEN EN LAISSE EST 
OBLIGATOIRE SUR LE DOMAINE 

PUBLIC DE LA COMMUNE
En cas de non-respect : 

(Prévu par l’arrêté municipal n°2017/01 PM en date du 1er janvier 2017 et 
réprimé par l’article R610-5 du code pénal)

UN CHIEN EN LAISSE POUR

 UNE BALADE SANS STRESS !
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